

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN: Provincias: trimestre, 5 ptas.—Extranjero: trimestre, 10 ptas.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
TELÉFONO 4.463 CALLE DEL PEZ, 15, 2.º dcha. APARTADO 637

ANUNCIOS: Cuarta plana, 30 cént. línea; tercera plana: Noticias, 2 ptas.
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

El remedio no se aplica, y el mal sigue

La economía casera nos dice que no hace muchos días es preciso pagar 30 céntimos más por litro de aceite, 15 por arroba de carbón vegetal, 20 por kilo de carne, cinco por kilo de azúcar, 15 por kilo de jabón.

Estos aumentos se han producido sobre el precio de los artículos antes afectados por otros aumentos. Ello prueba que, no obstante la ley de Subsidios y las Juntas creadas para proponer y organizar su aplicación, y los frecuentes ofrecimientos del Gobierno de aplicar la ley para contener el alza de los precios de las subsistencias, y conseguir su descenso después de contenida la elevación, el mal sigue.

Si se tiene en cuenta el precio de los artículos de primera necesidad antes de la guerra europea y los actuales, y se obtiene el término medio de los aumentos, se deduce la consecuencia de que al pueblo español le cuesta actualmente la vida un 30 ó 40 por 100 más cara. Y como los medios para atender a las necesidades no han aumentado en la misma proporción, y como, considerado en su conjunto, el pueblo español no ha conseguido aumento en sus disponibilidades, y como en muchos casos más ha sufrido mermas que conseguido mayores medios, la situación general puede deducirse fácilmente.

Cuando pasado algún tiempo conozcamos las estadísticas de mortalidad, ellas pondrán de manifiesto las consecuencias de la carestía de la vida, no olvidadas con los mayores medios económicos para adquirir los artículos encarecidos.

Y frente al número de españoles muertos, porque el país no les procura medios de existencia, pondremos las ganancias de las gentes que negocian con las subsistencias, las condonaciones, cuando no los estímulos, de los representantes del Poder público español para que aquellos patriotas españoles hicieran fácilmente sus negocios. Y sacaremos esta consecuencia: la cifra aterradora de españoles muertos son el sacrificio humano exigido por la codicia de los negociantes.

El Poder público español, amparando a los que negocian, es colaborador eficaz, y no desinteresado, en este crimen colectivo. Y al pueblo, la necesidad de vivir, seguirá interrogando. La respuesta carecerá de realidades, si al servicio de soluciones prácticas no se ponen fuerzas poderosas bien organizadas y unánimemente movilizadas.

Creemos nosotros, examinando la función del Gobierno, ajustada a los deberes que imponen las necesidades de vida nacional y las facultades que otorga la ley de Subsidios, que puede realizarse labor provechosa.

Hasta ahora no se ha realizado porque influyen más en la gobernación del país los intereses privados que los generales.

Los mauristas y el rey

A las seis de la tarde, de ayer, se celebró en la Comedia el anunciado mitin maurista. Carácter de importancia. No hablaron la mitad de los anunciados. Como nota interesante del mitin sólo podemos recoger unas afirmaciones de Ossorio y Gallardo:

«No podía luchar Maura más que con la opinión, con los partidos o con el rey. Contra la opinión, no; porque ya peicó

por espacio de treinta y cinco años, y la lucha fué estéril. Contra los partidos le sería muy fácil hacer obstrucción en las Cortes, empujar ministros, etc.; pero el día que tal haga Maura no sería Maura: sería uno más de los que quieren el Poder. Sería tener un Romanones o un Dato más.

¿Qué iba a hacer combatiendo contra el rey?
Maura sólo podía hacer lo que hace: dejar el paso franco a la realidad, no estorbarla. España va camino de la perdición. El no comparte la franquicia. Vendrá cuando llegue el momento de ser útil a su patria, y éstas son las razones de su silencio.

Maura quiere gobernar por la persuasión; por alarde de fuerza, no.
Esto me recuerda el cuento de aquel que quería abrir una ostra por la persuasión. Para abrir una ostra no hay más que la persuasión o el cuchillo. La ostra que se le presenta a Maura no puede abrirse con cuchillo. O se abre sola, por persuasión, o se rompe la costra; y Maura no puede romper lo que ha sido hasta ahora consustancial de la historia y del régimen.

Después de hablar del rey se ocupó Ossorio del juego: «Yo recuerdo que algunos Centros mauristas de provincias viven del juego, y lo denuncian.»
Muy bien. Ya lo saben las autoridades.

Horas antes de celebrarse el mitin estuvo en Palacio, hablando con D. Alfonso, durante hora y media, el Sr. Maura.
¿Hablarán de la ostra y la costra, como después lo hizo Ossorio?

LOS FERROVIARIOS DE LANGREO

En vísperas de un conflicto.

Gijón, 7.—Las fabulosas ganancias que la Compañía explotadora del ferrocarril de Langreo viene obteniendo desde los comienzos de la guerra europea, sin duda le ha cegado por completo, imposibilitándole para ver la realidad. No otra cosa significa lo que está ocurriendo.

El 1.º de agosto de 1915 pactó la Empresa con sus obreros, entre otras cosas, el que los ascensos fueran otorgados por riguroso turno, y si alguno de los obreros que le correspondiese renunciase al ascenso, se pondría al que siguiese; y si en una brigada ninguno de los que la componían quisiera ascender, entonces obligatoriamente tendría que ser el que le correspondiese. Pasado tiempo, la Compañía faltó a lo pactado, y el Sindicato reclamó su estricto cumplimiento, a lo que se comprometió la Empresa en documento firmado el día 19 de marzo de 1916.

Si primero no cumplió su compromiso ni consideró antes que había firmado en papeles mojados, ahora no sólo no cumplió con el escalafón, sino que despidió a dos compañeros que, por no corresponderles el ascenso, se negaron a cumplir una orden que iba contra lo que su organización había determinado.

El Sindicato de obreros ferroviarios de Langreo, en vista de tal informalidad, dispuesto a velar por su prestigio colectivo, determinó reclamar a la Empresa, por medio de comunicación fechada el día 25 de enero del año actual, a la que contestó la Empresa el día 26 del mismo mes con una carta inadmisible de sofismas, por lo que al día siguiente el Sindicato volvió a oficiar a la gerencia, poniendo las cosas en su verdadero lugar, a cuya comunicación esta es la hora en que todavía no se ha dignado contestar.

Considerando los obreros que la actitud de la Compañía era un reto que se lanzaba contra su organización, determinaron formular las siguientes reclamaciones:

Primera. Cumplimiento estricto de lo pactado, y como consecuencia de ello, admisión de los compañeros despedidos de Vías y Obras, abonándoles los salarios perdidos.

Segunda. Salida de dos pesetas al personal de cualquier servicio, sin que tenga que permanecer fuera de su demarcación, y sin que esto merme las que en mayor cuantía disfrutan algunos empleados.

Tercera. Descanso semanal para todos los agentes de la Compañía, o, en su defecto, veinte días de licencia al año, con haber íntegro.

Cuarta. Que se cubra la plaza de subje en la estación de Gijón.

Quinta. Aumento de salarios en la forma siguiente: desde una a 3,50 pesetas, 75 céntimos; desde 3,50 a cinco pesetas, 60 céntimos, y de cinco pesetas en adelante, 40.

Sexta. Los empleados que durante uno o más días desempeñen el cargo inmediato superior se les abonará la diferencia de sueldo.

Séptima. Jornada de nueve horas en todo tiempo para el personal de Vías y Obras y Talleres.
La Federación nacional de ferroviarios

ha declarado reglamentaria la huelga en caso de que los compañeros de Langreo se vean precisados a ir a ella. Estos, por su parte, han demostrado su conformidad de ir a donde sea preciso en el referendium hecho por el Comité del Sindicato, el cual dió el siguiente resultado: 510 votaron por la huelga, 13 abstenerse y 14 en contra.

Dentro de breves días serán presentadas las reclamaciones a la Empresa, y por sí la huelga llegara a estallar, el Comité del Sindicato organizará varios actos para dar a conocer a la opinión pública los motivos que le impulsan a obrar como lo hace.—Llorca.

Las elecciones provinciales

En Gijón.

Gijón, 7.—En la próxima lucha electoral van a poner a prueba su poderío el caciquismo conservador y el caciquismo reformista, tan funesto el uno como el otro. Ha empezado, por lo tanto, la compra de conciencias prontas a venderse por una copa de vino o un cigarro puro. No faltan los ofrecimientos de colocaciones a obreros parados, para que éstos se conviertan en instrumentos electorales, aunque, después de conseguida la apetecida acta, los candidatos se olviden de todos sus compromisos hasta la próxima contienda.

Los conservadores hacen toda su labor en silencio; es tan funesta su actuación en todos los organismos donde entran, que no se atreven a presentar la cara al pueblo, y eso que éste está tan atrasado que aunque los viera frente a frente no se atrevería a hacer justicia.

Los reformistas, en su órgano en la prensa, confeccionado por esquirolas, sacan a relucir el santo de la democracia, y con un cinismo que tira para atrás, se presentan como los únicos redentores del pueblo; éste, olvidado por excelencia, no recuerda que hace dos meses ocurrieron sucesos que obligaron a imponer una tasa a los artículos de consumo, y que conservadores y reformistas, todos en un conglomerado, de común acuerdo, determinaron dejarla sin efecto, por lo cual dichos artículos cuestan hoy más caros que nunca.

Los automóviles corren de un lado a otro; los candidatos piden los votos a los electores; pero no se atreven a celebrar un acto público. A pesar de todo, puede ser que surtan miedo a que hasta las piedras se levanten en son de protesta.

Por inmorales y sinvergüenzas.
También los republicanos acordaron ir a la lucha, con candidatura cerrada, figurando en ella D. Eduardo G. Arizaga, don Benito Conde y D. Ramón Fernández.—Llorca.

En Vigo.—Ladrones! Ladrones!

Vigo, 9.—Estas fueron las frases que pronunciaban los asistentes al mitin celebrado en la Casa del Pueblo de Madrid, cuando el diputado D. Marcelino Domingo reseñaba las porquerías que se han realizado y realizan en Marruecos, y estas mismas frases son las que se deben aplicar y aplicamos a los caciques, caciquillos y caciquetes que en el distrito Vigo-Tuy han hecho, primero, que en los Ayuntamientos pertenecientes al distrito judicial de Tuy no se presentasen los presidentes de la Junta del Censo para el cumplimiento de la ley, recibir los requerimientos de apertura de los colegios electorales el día 1.º para verificar la antevalidación, y, después, hayan negado el haber recibido documento alguno que acredite el que se hubiera verificado la antevalidación en la sección primera del segundo distrito del Ayuntamiento de Lavadores, a pesar de que uno de los candidatos de la oposición presentó el día 4 a la Junta provincial el recibo de haber entregado a la Junta municipal el documento escamoteado y en el que figuraban 168 nombres de otros tantos electores que fueron a proclamar el jueves último, a lo que no dieron importancia alguna los lacayos de Riestra, Urdáiz y Ordóñez, que forman la Junta provincial del Censo y resolvieron no dar validez a la relación presentada, y que, por lo tanto, no podían ser proclamados candidatos los agrarios, a pesar de que para ello les sobraban votos, siendo reelegidos definitivamente y con arreglo a lo dispuesto en el inmemorial artículo 29, los cuatro candidatos monárquicos.

La canallada llevada a cabo por los ladrones de actas que por esa provincia, no española, padecemos, ha causado gran indignación a los elementos agrarios y democráticos, que ahora más que nunca están decididos a barrer el repugnante caciquismo, que todo lo absorbe en esta región, así como a los caciques de otras regiones que tales infamias consentían.—Conzález.

En cuarta plana

Originales de interés;

Partido socialista francés

LAS SESIONES DEL CONSEJO NACIONAL

El domingo, 4 de marzo, se reunió en París el Consejo nacional del partido socialista francés para discutir el orden del día de la Conferencia de los socialistas de países aliados que ha de celebrarse en la misma capital en este mismo mes.

Se abrió la primera sesión a las diez de la mañana, bajo la presidencia del compañero Goude.

La Conferencia.

Empezó seguidamente el debate sobre la Conferencia de los socialistas aliados. Dubreuilh dió cuenta de los países que se han adherido a la Conferencia: Partido Independiente del Trabajo, de Inglaterra; Partido obrero belga y Partido socialista revolucionario ruso. El partido socialista italiano se ha abstenido; esta abstención suscitó una larga discusión, la que terminó votándose una moción de Barth por la que se aprobaba la conducta seguida por la Comisión administrativa del partido en este asunto. Se aprobó, punto seguido, una orden del día presentada por Mistral, en la que se daba toda clase de explicaciones a los socialistas italianos, se dejaba a su cargo la distribución de los mandatos y se les dirigía una nueva invitación.

La sesión de la tarde, en su primera parte, estuvo dedicada a resolver cuestiones de orden de Gobierno interior y de distribución de mandatos.

La reanudación de las relaciones internacionales.

Mistral pidió que se ampliara el orden del día de la Conferencia, incluyendo la reanudación de las relaciones internacionales. Se opuso Braeke. La Conferencia no puede ser considerada—dijo—como la reunión de una parte de la Internacional, sino como una simple reunión de los partidos socialistas de uno de los dos bandos beligerantes. Entendía que no se tenía derecho a modificar en ese sentido el orden del día enviada ya a los demás partidos extranjeros.

Valle leyó un documento emanado del partido democrata socialista ruso, en el que se dice que no es admisible una Conferencia reservada para una parte sólo de la Internacional, excluyéndose otra fracción. Y después de haber Lévy, extensamente, contra la ampliación de la orden del día, quedó desechada la proposición de Mistral, que obtuvo 1.389 mandatos, y la aprobada, por 1.549, una de Sellier, que decía así:

«En conformidad con las indicaciones generales dadas por el Consejo nacional del 7 de agosto y el Congreso de diciembre de 1916, el Consejo nacional decide que no ha lugar a modificar el orden del día de la Conferencia de los países aliados.»

LAS CONDICIONES DE PAZ

Discurso de Milhaud.

En la sesión de la noche, que terminó a las cinco y cuarto de la mañana del día siguiente, se acordó, en primer término, el tema de las condiciones de paz, empezando el debate con un discurso muy documentado y lleno de brillantes razonamientos del compañero Milhaud.

El orden del día votado por el Grupo socialista en el Parlamento—dijo—con ocasión del mensaje de Wilson, traduce fielmente el pensamiento de todos. La última frase del mensaje en que Wilson habla del desarme general y simultáneo está calcada en Jaurés. Pero, mientras los socialistas franceses se han adherido con entusiasmo a la apelación a la razón y al derecho del presidente Wilson, la Democracia socialista alemana no ha intentado nada cerca de su Gobierno para que siguiera el camino trazado por el presidente de la República norteamericana. En cuanto a los socialistas de los países neutrales no en todas partes han hecho la necesaria presión sobre sus Gobiernos. Señaló Milhaud, especialmente, un discurso de Troelstra en el que tenía palabras de desdén para el mensaje.

Queremos, prosiguió, que despierten las conciencias socialistas en todos los países. No es posible la reanudación de las relaciones, a causa de la caída de la democracia socialista alemana; pero esto no significa que haya que renunciar a toda propaganda. Por todas partes debe llevarse el mismo espíritu; esto es: tenemos que afirmar el fin que nos proponemos y combatir toda política tendiente a una paz contraria a la justicia.

No queremos ni que la guerra se desonline con el aplastamiento de los unos o los otros, ni con un equilibrio de fuerzas

iguales. D'címos, con Wilson, que el único equilibrio que podrá garantizar la paz será el de las conciencias. El conflicto actual tiene relación con la guerra de Secesión, con la diferencia de que los americanos del Norte luchaban contra la esclavitud de los individuos, mientras que los países de la Décupla se batían hoy contra el subyugamiento de los pueblos.

Siendo imposible la reanudación de las reclamaciones internacionales, puede utilizarse otro medio de acción colectiva.

No hemos roto con la oficina del Comité Ejecutivo; podemos, pues, pedirle que haga un manifiesto a las diversas secciones de la Internacional para que se haga el mismo esfuerzo en todos los países. Es preciso que todos los partidos socialistas digan lo que han hecho, lo que piensan hacer. Los pueblos podrían evitarse la guerra para siempre si conculgaran en el mismo espíritu; el militarismo sería condenado y, la libertad de los pueblos, se convertiría en una realidad.

Discurso de Pressemane.

A continuación de Milhaud, hizo uso de la palabra Pressemane, que dió lectura a una moción en la que se define la acción del partido tal como la conciben sus amigos.

Por lo que hace a la orden del día de la conferencia de los aliados, dijo que había que ponerse de acuerdo para introducir en el tratado de paz ideas justas, y, sobre todo, para eliminar de él todo lo que pudiera dejar el germen de nuevas guerras. Verdad es, continuó diciendo, que todas las clases hacen sacrificios; pero sólo los proletarios son quienes lo dan todo por la patria, pues no tienen más bienes que su vida.

Los socialistas debemos luchar para que, después de la guerra, los obreros no queden reducidos a una existencia miserable y condenados a un trabajo interminable. Es a los proletarios a los que queremos dirigirnos, no para decirles que deserten de la defensa nacional, que es un deber, puesto que por encima de los intereses de las clases hay intereses colectivos nacionales, sino para que trabajen por la paz que todos desean. No queremos que la guerra se prolongue ni una hora más. Lo que hay que saber es si la hora ha sonado ya o no.

Seguidamente presentó Pressemane a la Mesa una moción, cuyo texto no insertan los periódicos franceses, por haber pedido la censura que sea diferida su publicación.

Intervinieron luego en el debate los compañeros Lorient, que anunció su abstención; Lafont, que hizo algunas observaciones a la moción Milhaud; Renaudet, que defendió esta moción calurosamente; Thomas, que pidió la votación, sin que la moción se dividiera en partes, y Guitard, que se refirió también a la forma de votación.

Seguidamente se votó la moción Milhaud, que obtuvo 1.553 mandatos; la moción Pressemane, que fué desechada, obtuvo 1.337. Hubo 39 abstenerse y 27 ausentes.

LA EMIGRACIÓN

Indemnización aumentada

A Fomento llegan constantes quejas y reclamaciones de los inspectores de emigración recibiendo de los emigrantes acerca de la insuficiencia de la cantidad de dos pesetas diarias fijada en la ley como indemnización por retraso en el embarque.

Tan hondo es el general convencimiento de que la indemnización que actualmente se abona es insuficiente, que en muchos casos los consignatarios, atendiendo a requerimientos amistosos de los inspectores, y movidos de un sentimiento de piedad, han suplido voluntaria y generosamente la deficiencia del precepto legal prestándose a abonar mayores sumas, y el propio Consejo ha fijado en 3,50 pesetas diarias la cantidad que por indemnización debida a retraso de embarques han de percibir los emigrantes en el caso previsto en el artículo 40 de la ley de Emigración, cantidad que mientras dure el conflicto europeo se elevará a cuatro pesetas diarias, en consideración al encarecimiento general del coste de las subsistencias en las circunstancias anormales presentes.

De acuerdo con esta decisión del Consejo de Emigración, el ministro de Fomento publica hoy en la Gaceta el correspondiente decreto.

GRAN TEMPORAL

LAS INUNDACIONES EN ANDALUCÍA

El Guadalquivir sigue creciendo.—El barrio de Triana, inundado.—La situación de los pueblos.

SEVILLA, 9.—El Guadalquivir aumenta de modo alarmante. En la confluencia del Guadaira ha rebasado las márgenes de éste, produciendo en los terrenos ya inundados el efecto de una pleamar.

Ya es imposible que circulen carros ni otros vehículos por la barriada obrera, próxima a la huerta del Fralle, porque el agua cubre a las caballerías.

Un gentío enorme contempla la inundación. La corriente del Guadalquivir es muy impetuosa.

Las aguas corren turbias por las tierras que arrastran.

Todo Triana está inundado. El agua vuelve a cubrir una casa a consecuencia del prado de San Sebastián y en otros lugares.

La Institución La Gota de Leche, instalada en un edificio del barrio de Triana, sacó apresuradamente las vacas, llevándolas a la Fábrica del gas.

Se ha hundido parte de la techumbre de una casa de la plaza del Museo. En Albaida cayó una casa a consecuencia del temporal. En Olivares, otra.

Los trenes de la Compañía de los ferrocarriles Andaluces funcionan con gran irregularidad. Sin embargo, ya están restablecidas las comunicaciones entre Sevilla y Úbeda y entre el Empalme y Arbal. Los trenes de la línea de Córdoba circulan con gran retraso.

Está paralizado el tráfico entre las estaciones de Tociña, Villanueva y Alcolea. A las nueve y treinta un tren especial de Córdoba, trayendo viajeros a esta capital. No se han admitido mercancías ni despachado billetes para Valdepeñas, Venta de Cárdenas y Santa Elena, a causa de un desprendimiento de tierras ocurrido en estos puntos.

Se ha suspendido el rápido y el expreso entre Sevilla y Madrid.

Se ha derrumbado el puente de la línea férrea de Mérida.

En la Algabe, el desbordamiento del Guadalquivir, y lo mismo en la ribera de Huelva, tiene anegados pueblos, que piden urgentemente socorros, pues los ha arruinado la pérdida de las cosechas. Lleva la Algabe tres inundaciones seguidas este invierno.

En Úbeda, grupos de obreros sin trabajo presentáronse al alcalde, en actitud pacífica, pidiendo socorros. El alcalde hizo una colecta, distribuyendo su producto entre los peticionarios; pero algunas mujeres asaltaron una expendeduría de pan, llevándose parte de las existencias.

En Badolaza se desbordó el río Genil, destruyendo las cosechas y las huertas próximas al pueblo, e inundando las calles de éste.

El Genil interceptó la vía férrea de Ostuna, deteniéndose el expreso de Granada.

Las noticias de Huelva son cada vez más graves. La inundación aumenta. Las aguas invaden las calles céntricas, el hospital y el cementerio, donde han derribado los muros en una extensión de más de cincuenta metros.

Por medio de balsas se salvaron los vehículos de las calles anegadas.

El Ayuntamiento solicitó a seis mil obreros parados.

Dica el alcalde que ya agotó el dinero de que disponía, y reitera sus ruegos urgentes al Gobierno para que envíe socorros.

Enviáronse a Camas algunos botes para salvar a varias familias que viven en un predio llamado Ganfo, que está cubierto de agua.

El temporal hundió también algunas casas en Puebla, incluso los techos de las escuelas municipales, que quedan cercadas. Se ha hundido el cruceo de la iglesia de San Marcos.

También se ha derrumbado lo que quedaba del puente sobre el Guadalquivir en la carretera de Dos Hermanas.—C.

Aumenta la crecida.

SEVILLA, 10.—El Guadalquivir ha crecido en las últimas horas, y su nivel es mayor que el de anoche.

Las aguas llegan al café de la Marina y plaza de Toros, no entrando en la población a causa de las ataguías y taboques y otras defensas puestas en las bocanillas.

El vapor *Inés*, de la matrícula de Bilbao, amarrado en San Juan de Anzures, rompió las amarras, quedando a merced de la corriente. Un remolcador de la Junta de Obras del puerto consiguió alcanzar al *Inés*, remolcándole a San Juan.—C.

Cinco casas destruidas.—Miseria espantosa.—Incalculables pérdidas. Desgracias personales.

CÓRDOBA, 9.—Comunican de Puente Genil que la inundación causó terribles daños en los caseríos y huertos de la ribera. Todas las cosechas se perdieron.

Las aguas penetraron en la población, anegando todas las calles.

Cien casas han quedado destruidas. Las familias que las habitaban se encuentran en la miseria más espantosa.

En Puente Mesía, la fábrica de electricidad fué invadida por las aguas. El pueblo quedó a oscuras.

Muchas bodegas de vinos y aceites están anegadas, y se calculan las pérdidas en más de 4.000 arrobas.

Hay que lamentar numerosas desgracias personales. Hasta ahora se sabe que perecieron ahogados los vecinos Anto-

nio Molina, Antonio Belmado y José Pérez.

La catástrofe reviste proporciones aterradoras, y se calcula que los destrozos en toda la provincia representan varios millones de pesetas de pérdidas.—C.

Cosechas destruidas.—Ruina de los pequeños labradores.—Una estación inundada.—Buques hundidos.

CÁDIZ, 9.—Las últimas noticias recibidas de la provincia dicen que las aguas de los ríos Guadalete y Magacete han crecido.

Al retirarse las aguas van dejando sembrada la tierra de animales muertos y restos de enseres domésticos.

La ruina de los pequeños labradores no puede ser más cierta, habiéndose perdido por la corriente impetuosa de los ríos desbordados todos los sembrados, los ganados y las viviendas.

Calculase en muchos millones el importe de los daños causados por la inundación en los campos, donde las cosechas han sido destruidas.

De Algeciras comunican que jamás se conoció una tempestad como la última sufrida, estando incomunicados por la vía férrea con diferentes puntos, por causa del corrimiento de tierras en distintos sitios, entre las estaciones de Montejaque y Jimena.

La sola comunicación entre Algeciras y Cádiz es por carretera y servicio de automóviles.

La estación férrea de San Roque, distante de aquella ciudad unos quince minutos, e ha inundado, impidiendo la circulación de trenes.

El viento arrancó la techumbre de los depósitos de la estación, temiéndose por momentos que un tren volcase por causa del huracán.

En la bahía de Gibraltar perdiéronse siete grandes buques, hundidos a algunas millas de la playa por el oleaje.

En la de Algeciras hay numerosos buques refugios.

En Tarifa desbordó un riachuelo, inundándose parte de la población. El agua alcanzó un metro y 40 centímetros de altura, calculándose las pérdidas en más de 100.000 pesetas.

El alcalde de Algodora telegrafía diciendo que, por hallarse cortada la carretera entre Jerez y Ronda, el abastecimiento de aquel pueblo se hace imposible.

Dica que los desperfectos ocasionados por el temporal son grandes también, y pide urgentes auxilios.

El alcalde del Puerto de Santa María dice que el gobernador no ha recibido aún contestación de la Compañía de ferrocarriles referente a la solicitud hecha sobre la exportación de vinos y licores a Francia.

Esto paralizará todas las faenas tanto en las bodegas como en las tonelerías, causado, por lo tanto, graves perjuicios.

El gobernador civil transmitió a los alcaldes de los pueblos damnificados un telegrama del ministro en que les notifica que, cumpliendo indicaciones del presidente del Consejo, ha ordenado que se promueva el expediente para un crédito extraordinario, a fin de atender lo posible a los daños causados por el temporal.

Urge que el Gobierno se preocupe de reconstruir el puente sobre el Guadalete.

También urge reconstruir la puzura del túnel de Tarifa, pues el arroyo se ha desviado hacia la playa que atraviesa la ciudad, y de no efectuarse esas obras se repetirá la inundación siempre que llueva.—C.

Reunión magna.—Pidiendo remedios.

MÁLAGA, 9.—Las noticias que se reciben de toda la zona no pueden ser más desconsoladoras. Están arrasadas las cosechas y destruido todo el arbolado, habiendo perecido el ganado.

La perspectiva que se ofrece a las clases jornaleras es sumamente desesperada.

En el Gobierno civil se ha celebrado una reunión de autoridades, presidentes de las corporaciones y personalidades de la ciudad, para estudiar los medios de que cabe echar mano para atender al reparo de la ruina, que es inminente.

Probablemente se pedirá al Gobierno: Que se apruebe con toda urgencia el plan de ampliación del puerto de Málaga, cuyos trabajos pueden comenzar seguidamente, por disponer la Junta de un millón de pesetas, y hallarse el proyecto pendiente tan sólo de un trámite burocrático.

Que se libren en seguida las cantidades presupuestas para el pantano del Agujero.

Que se envíen fondos a la Jefatura de Obras públicas para atender a la reparación de las carreteras destruidas.

La Cámara de Comercio considera que así se remediaría la crisis obrera sin deprochar los fondos públicos, pues las obras que habrían de ejecutarse son útiles y además necesarias.—C.

Un alcalde a lo suyo.

PUNTE GENIL, 9.—A consecuencia del continuado temporal de lluvias, y haberse, seguramente, derretido las nieves de las sierras de Granada, el río Genil se ha desbordado, inundando una gran extensión de huertas, y en esta población alcanzó un carácter imponente en los barrios bajos.

En la madrugada del jueves empezó a observarse el ascenso del río con gran rapidez, pues en una hora inundó bastantes calles, y convirtió la plaza de Abastos en estanque. Hasta última hora de la tarde el río siguió subiendo hasta tapar los ojos

del puente que pasa al barrio de Mira Genil.

Los daños son incalculables; infinidad de familias hortelanas quedan en la ruina, pues todas las plantaciones han sido destruidas; gran parte de la vecindad de los barrios inundados también tiene grandes perjuicios, pues no dió tiempo la subida rápida del río a retirar más que lo más preciso, y no se creyó que pudiera llegar a tanto el desbordamiento.

Numerosas casas han sido destruidas al empujar el descenso de las aguas, y otras muchas han sufrido grandes desperfectos.

Es de censurar la conducta de las autoridades, y especialmente del alcalde, que con la mayor despreocupación e incapacidad no incluyó nada práctico para salvar a una familia que en las proximidades del pueblo se hallaba aislada en una casa derrumbada, al fin, por el agua; pero cuando ya ésta bajaba y la familia había logrado ponerse en salvo.

El alcalde sólo se preocupó de sus intereses en la Fábrica de harinas y de pan, que es su propiedad.

Respecto a lo demás, sus órdenes se limitaron a evitar que los vecinos se acercaran a los lugares que el agua iba invadiendo.

Gran parte de todo lo ocurrido cabe al abandono en que aquí se tiene todo.

Desgracias personales también hay; pero el número de ellas, hasta ahora, no se sabe. Sólo dos personas se han encontrado entre los escombros de una casa, pero se supone que no serán las únicas víctimas.—C.

EN OTRAS REGIONES

Casas derruidas.—Varios muertos.—Desprendimientos de tierras.

BARCELONA, 10.—A media noche empezó a amainar el violento huracán que sopló durante treinta horas seguidas.

El mar ha abonanzado algo, habiendo zarpaado algunos de los buques refugiados en el puerto.

El vendaval fué casi general en la región.

En Villafranca del Panadés, los perjuicios causados son de cuantía.

El huracán derribó una casa en la calle del Norte, que estaba destinada a nuevo local para juzgado y prisión preventiva.

Resultaron muertos un hombre y dos mujeres que habitaban en el edificio.

También arrancó de cuajo varios árboles en jardines y paseos de la población. Igualmente noticias recibidas de Villanueva y Geltrú.

En Manresa continúan los desprendimientos de piedras y tierras en la montaña de Baumas.

Ayer cayó un pedruzco de enorme tamaño.

Se teme el inmediato derrumbamiento de otros, con gran peligro para el vecindario.

Se halla interceptada la carretera de Montserrat de Montserrat.—J. O.

Nievas.—Comunicaciones interrumpidas.

CIUDAD REAL, 10.—A noche nevó copiosamente en Puertollano.

A cau a del temporal ha quedado interrumpida la línea entre Granatula y Calzada de Calatrava registrándose una cortadura en el terraplén en el kilómetro 311.

La correspondencia para los pueblos incommunicados cursase por Baertollano y Villasepeña.

Acaba de la crecida del río, el conductor del correo de Fuencaliente a Conquista, no puede valerse, quedando interrumpido el servicio.

El correo de Madrid a Balajoz llegó anoche a ésta con más de dos horas de retraso.

Ayer amaneció despejado y cesaron los huracanes.—C.

Barcos perdidos.—Muchos ahogados.

DE FERROL, 9.—Continúa el temporal produciendo lamentables accidentes marítimos.

Frente al cabo Cruz ha sido recogida una lancha abandonada.

Se ahogaron los tripulantes Manuel Vázquez, Carlos Fernández, Ramón Arriba, Adolfo Cone y José Fernández.

El mar ha arrojado a la playa de Muros los cadáveres de los tripulantes de la lancha *Esperanza*, sorprendida por el temporal al salir a la pesca.

Telegrafía el ayudante de Marina del Garamiñal que ha naufragado una embarcación, desapareciendo los tripulantes.—C.

(NOTICIAS OFICIALES)

Esta mañana han visitado al ministro de la Gobernación los señores González Besada, Alcalá Zamora, Bergamín (don Fabi.), duques de Torar y Vergara, y otros muchos diputados y senadores, para solicitar socorros para sus respectivos distritos.

En el Consejo de ministros de esta tarde se ratificará el acuerdo de conceder un crédito para los damnificados por las inundaciones.

Respecto a las comunicaciones telegráficas, dijo que según van mejorando.

El gobernador de Cádiz dice al ministro que recibe los telegramas con tres días de retraso.

POR SEGUNDA VEZ

EL "PERAL", CON AVERIAS

En Marina han facilitado la siguiente nota:

«Por radiogramas del *Peral* se sabe que a causa de falta de ajuste de las válvulas que comunican al exterior los tanques de petróleo, perdió el submarino una cantidad considerable de este combustible, viéndose obligado a tomar remolque del *Gaudío López*, a unas 960 millas al noroeste de Tenerife, en cuyas condiciones se dirige al puerto de Las Palmas.»

LA GUERRA

OTRO DISCURSO DE WILSON

De Washington comunican que al terminar el banquete que anualmente celebra el Comité nacional del partido democrático yanqui, el presidente Wilson pronunció una alocución, que impresionó vivamente a los oyentes, y en la cual, por primera vez, Wilson ha expuesto su juicio sobre las causas inmediatas de la guerra y sobre los principios en que debe descansar la paz, demostrando un acuerdo implícito con las declaraciones hechas por los Gobiernos de los países aliados.

«Mi convicción—dijo—es que la espantosa guerra actual no hubiera estallado nunca si todas las naciones europeas hubieran tenido un régimen democrático como el nuestro, y como el que tienen en Europa Francia e Inglaterra.»

La guerra ha estallado por voluntad de ciertos Gobiernos, contra la voluntad de sus pueblos.

El presidente continuó diciendo que la condición esencial de la paz futura será que ningún pueblo pueda ser gobernado contra su voluntad, y que ningún Gobierno pueda ejercer su autoridad sobre los pueblos que rehúsen reconocerlo.

«Mirad—añadió—lo que ha ocurrido en Alsacia y Lorena desde hace cuarenta años.

Abí tenéis un ejemplo típico de lo que es preciso impedir si queréis establecer una paz permanente.»

Al terminar, Mr. Wilson expresó la esperanza de que los Estados Unidos participarían en el restablecimiento de la paz general; pero declaró que esta participación sería especialmente para hacer obtener satisfacciones a las justas aspiraciones de los pueblos.

LA PROTESTA DE LOS NEUTRALES

De Londres transmiten un telegrama de Washington, según el cual el *attorney general*, consultado por Wilson sobre si podía aplicar la ley de Neutralidad armada antes del voto del Congreso, ha contestado afirmativamente; pero ha recordado al mismo tiempo que existe una ley que prohíbe al Estado prestar su material de guerra a los buques mercantes.

Otro despacho de Washington que ha recibido el *Daily News* asegura que Wilson publicará dentro de pocos días un edicto autorizando a los propietarios de buques mercantes para emplear cañones contra los submarinos.

Y de Londres afirman también que la mayoría de los senadores yanquis se ha pronunciado en favor de una reforma del reglamento de la Cámara para impedir una absoluta obstrucción.

La reforma, que oportunamente se llevará a cabo, consiste en limitar a una hora la intervención de los oradores en los asuntos cuya discusión se haya declarado suficiente.

De Nueva York comunican que se calculan en 50.000 los alemanes que han salido de los Estados Unidos por la frontera mejicana.

Esto no deja de preocupar al Gobierno, quien tiene la prueba de que se habían tramitado proyectos de sublevación por Alemania en los tres Estados norteamericanos que bordean la frontera mejicana.

Un despacho de Buenos Aires a Reuter asegura que el Gobierno argentino ha recibido el asentimiento de los Gobiernos brasileño, chileno y peruano a su proposición relativa a la reunión de una conferencia en Buenos Aires con el fin de preclarar la actitud que deben adoptar los diferentes Estados de Sudamérica relacionados con los problemas nacidos de la guerra europea.

RESUMEN DE LAS OPERACIONES

Según los partes oficiales de unos y otros beligerantes, el mal tiempo dificulta las operaciones en los frentes europeos.

Lo más importante que se ha registrado durante la jornada anterior ha sido un éxito de los franceses en la Champagne, habiendo conquistado las primeras líneas alemanas entre el cerro del Mesnil y Maison de Champagne, en un sector de kilómetro y medio de largo y cerca de uno de profundidad.

En la Mesopotamia la situación de las fuerzas turcas que operan en la región de Bagdad es muy crítica, pues mientras las fuerzas inglesas se aproximan a esa capital, habiendo ocupado ya Ctesiphon, los rusos avanzan también hacia ella de Oriente, para darse la mano con las fuerzas británicas.

De Amsterdam comunican que las autoridades militares alemanas han cerrado la frontera belgoalemana.

De Berna dicen que el diputado socialista Hauser ha declarado en la Cámara prusiana lo siguiente:

«Ahora que el pueblo tiene hambre, se echa la culpa a los ingleses, en vez de hacer responsables al egoísmo y rapacidad de los agrarios.»

Mientras que para el pueblo empeora diariamente la situación, los agricultores siguen haciendo su agosto.

No es, pues, extraño expresen su deseo de que no se acabe la lucha.

Es un hecho cierto que para millones de obreros por falta de víveres, y lo es igualmente que aumenta la mortandad en proporciones espantosas, aumentando diariamente las epidemias.

Actualmente entre el miedo a los agrarios y el miedo a las masas populares, el Gobierno no puede decidirse a disminuir el precio de la carne.»

NOTICIAS VARIAS

De Berna anuncian que el Parlamento austriaco será probablemente convocado para el día 11 de junio.

Comunican de Berlín que el canciller alemán ha decidido llamar a todos los alemanes residentes en el extranjero y sujetos aún a las obligaciones militares.

Por las subsistencias

La incautación de trigo.

El gobernador civil de Madrid ha manifestado que ha dado las órdenes oportunas a varios pueblos para que faciliten al Ayuntamiento madrileño el trigo necesario al precio de tasa.

Añadió que se harán inmediatamente efectivas las multas de 500 pesetas que impuso hace unos días a tres vecinos del pueblo de Paria, que sacaron cantidades de trigo fuera de la localidad sin la autorización correspondiente.

No ha podido exigir antes el pago de tales multas, en atención a encontrarnos en el período electoral y tener necesidad de recabar la oportuna autorización para ello de la Junta central de Subsistencias, la cual le ha sido concedida.

Finalmente manifestó que las cantidades de trigo afectas a la incautación son un 54 por 100 del sobrante que existe en los pueblos, en vez del 6, que se dijo en algunos periódicos.

Un parte oficial de Pekín confirma que el Ministerio ha retirado definitivamente la dimisión.

De Berna anuncian que el Parlamento austriaco será probablemente convocado para el día 11 de junio.

Comunican de Berlín que el canciller alemán ha decidido llamar a todos los alemanes residentes en el extranjero y sujetos aún a las obligaciones militares.

Por las subsistencias

La incautación de trigo.

El gobernador civil de Madrid ha manifestado que ha dado las órdenes oportunas a varios pueblos para que faciliten al Ayuntamiento madrileño el trigo necesario al precio de tasa.

Añadió que se harán inmediatamente efectivas las multas de 500 pesetas que impuso hace unos días a tres vecinos del pueblo de Paria, que sacaron cantidades de trigo fuera de la localidad sin la autorización correspondiente.

No ha podido exigir antes el pago de tales multas, en atención a encontrarnos en el período electoral y tener necesidad de recabar la oportuna autorización para ello de la Junta central de Subsistencias, la cual le ha sido concedida.

Finalmente manifestó que las cantidades de trigo afectas a la incautación son un 54 por 100 del sobrante que existe en los pueblos, en vez del 6, que se dijo en algunos periódicos.

La Junta de Transportes terrestres.

Se reunió ayer en el ministerio de Fomento, con asistencia de los directores de Obras públicas, Agricultura y Comercio, los de las Compañías ferroviarias y los representantes de los mineros de Asturias.

Acordó aprobar la ponencia del señor Peña, en la cual se solicita la declaración de preferencia, como de utilidad pública, al transporte de los carbones destinados al tráfico ferroviario y a las fábricas de gas para el servicio público.

Se aprobó también la distribución de los carbones de Asturias para todas las provincias.

LOS SUCESOS DE LA ARBOLEDA

Suspensión de la vista.

LA ARBOLEDA, 9.—La vista, en juicio oral de la causa instruida por el Juzgado de Valmaseda con motivo de los sucesos que se desarrollaron en La Arboleda durante la celebración de las elecciones municipales verificadas en noviembre de 1915, y a consecuencia de las cuales resultaron dos personas muertas y varias heridas, se suspendió a causa de no haber comparecido uno de los once procesados, llamado Baltasar Morja.

La vista había despertado gran interés, y a la hora en que suelen empezar las vistas en el Palacio de Justicia, esperaba el comienzo del juicio oral numeroso público, entre el cual veíanse muchos obreros de la zona minera.

La vista estaba señalada para varios días, pues desfilaban ante el Tribunal 167 testigos.—C.

INAUGURACIÓN DE UN CENTRO OBRERO

GRANADA, 9.—El día 4 se inauguró en Granada, con una reunión pública de propaganda, un nuevo Centro obrero.

Hubo una enorme concurrencia, como no se recuerda desde hace muchos años en ningún acto público, habiendo entre ella mucha gente extraña, que veía con gran simpatía nuestra labor.

Empezó el acto con una salutación a todos los trabajadores del mundo, y siguieron discursos de propaganda socialista, que pronunciaron Alenza, Tesiera, Reyes, Moles, Montoro, López Guevara, Yudes y el catedrático de esta Universidad D. Pablo Azcárate, presidiendo el compañero José Peregrino.

El nuevo local tiene excelentes condiciones de solidez y amplitud, no sólo para los trabajadores organizados, sino para otros muchos que se organicen.

Se envió a nuestro querido compañero Pablo Iglesias el telegrama siguiente: «En el Centro obrero para inaugurar el nuevo Centro, 18 gremios le saludan y abrazan, deseándole pronta salud para que pueda venir a visitarnos.»

La impresión causada por el acto es excelente para los socialistas, de quienes dice el público extraño que, a pesar de las represalias por la huelga del día 18 de diciembre, no han cesado, y son los únicos que hacen labor provechosa y seria. Yudes.

CANDIDATOS SOCIALISTAS

LA ARBOLEDA, 9.—La Agrupación socialista realiza algunos trabajos para las próximas elecciones.

Hay mucho entusiasmo en el distrito. Han sido nombrados candidatos los compañeros José Utrera, Pío Ibarra y Evaristo Fernández.

Los republicanos nos ofrecen la alianza; pero se cree que no será aceptada.—J. M. O.

Preparar EL SOCIALISTA

contribuir a la defensa de los intereses del proletariado.

Maqui...
La Audi...
proces...
rios co...
Contra...
obrero...
de Riou...
pañía y...
dato una...
que Mend...
medios, d...
Serrano, M...
en virtud...
pañía, sec...
Otro de...
tra nuestr...
recordar...
samiento d...
dad de soco...
ca finalida...
su cargo d...
del Ayunta...
figuraban...
El juez d...
dió como d...
toda la Dire...
dad y suspe...
sar. Nuestr...
como la inj...
cial era mot...
su influencia...
Audiencia d...
Pero como...
Audiencia, f...
Sres. Torres...
Harrota, se...
apelantes y...
el auto del...
sean repues...
les suspen...
auto de la A...
«Considera...
falta la princ...
delito que se...
cindiendo, co...
esta pena, s...
sentido y alca...
la indebid...
artículo 384...
existir los in...
didad que dich...
tampoco lo ha...
ningún otro b...
secuencia, de...
cesamiento a...
structor.

Considerando...
procesamiento...
me al artículo...
decretó tambié...
de concejales...
va que ejer...
procesadas, co...
jarla sin efec...
te en cuanto a...
Vistas las di...
y los demás ar...
de Enjuiciamie...
Se revocan...
juez de Instr

DE RIOTINTO

Maquinaciones deshechas La Compañía, vencida

La Audiencia de Huelva revoca el procesamiento y suspensión de varios concejales socialistas.

Contra los directores de la organización obrera y socialista de la cuenca minera de Riotinto se siguen por parte de la Compañía y de los que son dóciles a su mandato una enconada e injusta campaña...

Otro de los golpes de la Compañía contra nuestra organización consistió, como recordarán nuestros lectores, en el procesamiento de toda la Directiva de la Sociedad de socorros «La Positiva»...

El juez de Valverde del Camino procedió como deseaba la Compañía. Procesó a toda la Directiva de la mencionada Sociedad y suspendió a los concejales socialistas...

«Pero como todo llega, la Sala de esta Audiencia, formada por los magistrados Sres. Torres, Sánchez, Alvarez Feriá y Barroeta, se reunió, y de acuerdo con los apuntes y la petición fiscal, ha revocado el auto del juez de Valverde...

«Considerando: Que si, por lo expuesto, falta la principal nota característica del delito que se entiende cometido, y prescindiendo, como debe prescindirse en la esfera penal, de todo lo que tenga otro sentido y alcance muy distinto, es vista la indebida aplicación en esta causa del artículo 384 de la ley Procesal...

Considerando: Que derivada de este procesamiento la suspensión que, conforme al artículo 192 de la ley Municipal decretó también el Juzgado, de los cargos de concejales del Ayuntamiento de Nerva que quedan cinco de las personas procesadas...

Se revocan los autos dictados por el juez de Instrucción de Valverde del Camino en 28 de octubre del año anterior, denegatorios de los recursos de reforma interpuestos por los procesados apuntes, y se dejan sin efecto el procesamiento de José Díaz del Real y Gómez y demás individuos de la Junta directiva de la Sociedad «La Positiva»...

Se revocan los autos dictados por el juez de Instrucción de Valverde del Camino en 28 de octubre del año anterior, denegatorios de los recursos de reforma interpuestos por los procesados apuntes, y se dejan sin efecto el procesamiento de José Díaz del Real y Gómez y demás individuos de la Junta directiva de la Sociedad «La Positiva»...

dos efectos, previniéndole que dirija al señor gobernador civil de esta provincia la comunicación precedente con respecto a los concejales antes expresados.»

La maquinación de la Compañía ha sido deshecha. Nuestros compañeros, libres de toda acusación. Los concejales tienen que ser repuestos. Felicitamos al Sindicato minero y a las Agrupaciones socialistas de la cuenca, y advertimos al gobernador que la reposición de estos cinco concejales tiene que ser inmediata...

LA "COMMUNE"

TRUBIA, 8.—Con una velada el día 17 y una reunión pública el 18, en la que tomará parte el corresponsal Acevedo, se celebrará la conmemoración de este acontecimiento histórico.

En el Centro se expenden tarjetas para un te, que se organiza al final del acto de propaganda.—M.

Notas municipales

La municipalización del pan. Reunióse la Comisión que estudia este asunto.

Conoció de dos solos escritos que han acudido a la información: uno, de un repartidor del artículo, y otro, de la Panificadora Popular Madrileña.

La Comisión acordó ampliar hasta el viernes próximo el plazo para informar, y volverse a reunir el sábado de la semana próxima.

Por pasar el rato

AZUAGA, 8.—Los elementos al servicio del caciquismo han presentado recurso contra la elección de dos de los concejales socialistas últimamente elegidos, los compañeros Antonio Pulgarín y Agustín Lobo.

Se funda el recurso en que ambos camaradas figuraban, como vecinos, en el padrón de los acogidos a la Beneficencia municipal.

Es casi seguro que sea exacto el hecho, que no deshonra a socialistas ni es causa de incompatibilidad para ejercer el cargo de concejal.

En cambio, no se sabe nada de los recursos que deberían haber presentado estos Camaradas extremos contra los concejales y ex alcaldes que del dinero del pueblo hicieron un uso nada legal ni decoroso.

Atribuímos el recurso contra nuestros amigos al deseo de pasar el tiempo que deben sentir quienes no tienen, por lo visto, ocupación más útil.

«Si al menos hubieran por ahí un carguito de policía para alguno de ellos!»—O.

Los conciertos del Gran Teatro

El próximo domingo, día 11 de marzo de 1917, a las once de la mañana, se celebrará el quinto concierto, con el siguiente programa:

PRIMERA PARTE Obertura, en estilo italiano, Schubert; tercera sinfonía, en mi bemol, Mozart.

SEGUNDA PARTE Paisaje, R. del Villar; Escenas pintorescas (4.ª suite de orquesta), Massenet; Los Cadetes de la Reina (Intermedio), P. Luna; «Marcha de las bodas», de El sueño de una noche de verano, Mendelssohn.

Las huelgas de los metalúrgicos

El Comité de la Federación Nacional de Obreros Metalúrgicos a todos los compañeros del oficio:

Estimados compañeros: Os dirigimos esta circular confiando en que, después de su lectura, prestéis toda la ayuda posible a los compañeros que hoy se ven precisados a luchar, y no creemos que tengamos que esforzarnos para que comprendáis la razón que les asiste en su actitud, pues salta a la vista esta razón con sólo exponer las causas que les han obligado a adoptarlas...

El Sindicato de la Unión metalúrgica, de Vigo, hizo, en 26 del próximo pasado febrero, las siguientes peticiones: rebaja de media hora en la jornada diaria y aumento de 50 céntimos en el salario. Por negarse los patronos a acceder a estas peticiones tuvieron nuestros compañeros que ir a la huelga el día 5 del actual.

La Sociedad de moldedores en metal, de Madrid, hizo las peticiones siguientes el 21 de febrero próximo pasado: Jornada de ocho horas, aumento de 0,50 pesetas en el salario, 50 por 100 de aumento en las horas extraordinarias.

Viendo la oposición de los patronos, y con el fin de facilitar la solución lo antes posible, reformaron las bases, dejándolas en las ocho horas, 0,25 de aumento y 25 por 100 en las horas extraordinarias, reforma que creemos les dará el triunfo, pues por ella han firmado once patronos (las Casas más fuertes), y sólo les restan los talleres pequeños que, dicho sea de paso, a la Sociedad le tienen sin cuidado, por su insignificancia.

El Sindicato de obreros metalúrgicos, de Vizcaya, se ha visto obligado el día 2 del presente a declarar una huelga parcial en los talleres de los señores Bayo y Sarsajugui, de Asúa, porque después de ser despedido injustamente el obrero Lucio San José, al reclamar un metro suyo, que tenía en su poder el maestro Gregorio Alonso, éste le maltrató, ayudado por un hermano suyo, de palabra y obra.

La Sociedad de fundidores en hierro y demás metales, de Valencia, se vio precisada el día 7 del presente (después de seis semanas de tramitación) a declarar la huelga general, por querer los patronos alzarse los acuerdos tomados para resolver el último conflicto.

Ahora, después de lo expuesto, sólo nos resta decir: ¡Metalúrgicos, aparcidíos a la lucha; haced todo lo posible por no dejar aislados a los compañeros que hoy tienen que defenderse, y contad con toda la ayuda que este Comité pueda hacerlos!—Luis López, secretario; S. García, presidente.

UN MUERTO DE HAMBRE

El martes último, al salir a hacer su requisa el guarda jurado de la Compañía Madrileña de Urbanización, vió un cuerpo humano colgado de los pinchos de la puerta de hierro que, en la calle de Arturo Soría, da entrada a unos trenos acotados por dicha Compañía.

Se acercó, y vió un hombre, rígido, enganchado a los pinchos que coronan la reja por una manga de la americana. Se avisó inmediatamente al Juzgado de guardia, que, sospechando que se trataba de un crimen, hizo que el médico forense examinara el cadáver, y que no halló en él nada que hiciera suponer que se le hubiera dado la muerte violenta.

El jueves se le practicó la autopsia. El doctor Giras, haciendo referencia a la autopsia, ha dicho lo siguiente: «El cadáver presentaba una gravísima lesión tuberculosa en los pulmones y un estado de absoluta vacuidad en el estómago e intestinos, lo que nos ha hecho afirmar que al ocurrir el fallecimiento hacía por lo menos veinticuatro horas que no ingería alimento alguno.

Lo seguro es que la víctima, por un exceso de hambre, se había suicidado.»

tafo de inconsciencia que pudo ser producida por un ataque de alcoholismo o por una perturbación mental, trató de saltar la puerta apoyándose en el pequeño borde de la parte inferior de la reja. Al avanzar el brazo, con objeto de afianzarse, debió de perder pie y resbalar, quedando prendido por la axila y enganchado después por la manga.

El estado de enorme debilidad orgánica que sufría la víctima debió hacer inútiles sus esfuerzos para desasirse, y el terrible frío que hacía aquella noche provocó un estado de congestión que le produjo la muerte.

En este sentido hemos certificado nosotros, reconociendo como causa del fallecimiento la congelación, y no es extraño que ésta fuera la causa: si se tiene en cuenta el estado de debilidad de la víctima, su falta de prendas de abrigo, y, sobre todo, lo crudo de la temperatura en la noche del suceso, durante la cual estuvo lloviendo copiosamente y nevando a intervalos.

En el Gobierno civil

Las subsistencias.

Dijo esta mañana el gobernador que hoy, por la noche, reunirá a la Junta provincial para dar cuenta de la marcha de las incuaciones.

También comunicó que había recibido un telegrama del Sr. Gasset, en el que manifiesta se entrevisten con él los carboneros para estudiar las tarifas compensatorias.

CATÁSTROFE EN UNA MINA

Cinco obreros muertos y otros dos heridos

CÓRDOBA, 10.—A las diez de la noche se han recibido noticias de una verdadera catástrofe ocurrida en las minas de Cerro Muriano, a las cuatro de la tarde.

Varios obreros entraron en el pozo llamado Levante, conduciendo paquetes de dinamita, que más tarde tenían que servirles para los barrenos.

No se ha podido hasta ahora saber cómo ocurrió la catástrofe; pero es lo cierto que cuando se encontraban en el interior del pozo hizo explosión uno de los cartuchos, y resultaron muertos los obreros José Galsado González, de treinta y cuatro años; Antonio Guelló Delgado, de treinta y ocho; Pedro Carcaza Carraza, de treinta y uno, y José Camp nero Alvarez, de veinticinco, todos ellos casados.

Resultaron heridos gravemente Francisco Morales y José Muñoz.

Las familias de los muertos, al enterarse de lo ocurrido, se presentaron en la boca de la mina, desarrollándose las desgarradoras escenas que son de suponer.

El Juzgado salió para el lugar del siniestro a instruir las oportunas diligencias. El suceso ha causado honda emoción.—Corresponsal.

LA POLÍTICA

El presidente del Consejo tenía mañana que presidir la elección en un Colegio de su distrito, y se ha excusado de hacerlo, para que no se pueda decir que coaccionaba con su presencia o «señal embuchado».

—Ha recibido el presidente del Consejo, del Instituto de Reformas sociales, el reglamento sobre reconocimiento de la personalidad obrera, y sin pérdida de tiempo lo ha enviado a informe del Consejo de Estado para que lo informe con carácter urgente.

—El decreto referente a los extranjeros no será publicado hasta el lunes, y no

tiene otro alcance—según Romanones—que el de llenar una función reglamentaria de policía, como se hace en todos los países, menos en España; es decir, que se trata de promover a los extranjeros aquí a un régimen idéntico al que se sigue con los españoles cuando entran en cualquier nación extranjera.

—Manifestó hoy el ministro de la Gobernación que únicamente en el distrito de esta provincia Colmenar-Navalcarnero será mañana reñida la lucha electoral.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

Anoche celebró el presidente del Consejo una detenida conferencia con los ministros de Fomento y Hacienda. Este último solicitó la reunión de un Consejo de ministros, quedando convocado éste para las cuatro de la tarde de hoy.

Aunque tanto el Sr. Alba como el conde de Romanones guardaron una gran reserva, se deduce fácilmente que la reunión es para ocuparse de algunas cuestiones de Hacienda, y principalmente del próximo empréstito, y hasta podríamos asegurar que este último asunto será el que más ocupe la atención de los ministros.

A las cuatro y media de la tarde quedó el Gobierno reunido en la Presidencia. Dijeron los ministros:

Presidente.—¿Para qué han venido ustedes? Estarían mejor tomando el sol. A la salida es cuando sabrán aquello que se pueda saber.

Gobernación.—Hablaré del temporal; pero hasta que desciendan las aguas no sabremos la importancia de los daños sufridos.

Fomento.—La reunión será dedicada a cuestiones de Hacienda. No obstante, yo traigo un expediente relacionado con los problemas de transportes, subsistencias, barcos, carbón, etc. He ordenado a los ingenieros provinciales que me envíen estadísticas, con los presupuestos reducidos, de aquellas obras públicas de realización más urgente, en vista de los daños causados por el temporal. Esta catástrofe viene, en parte, a remediar la crisis obrera.

Instrucción pública.—No traigo ningún expediente. Vengo a oír lo que el ministro de Hacienda diga.

Gracia y Justicia.—Se expresó en iguales términos.

Hacienda.—Nos ocuparemos de cuestiones económicas, financieras y de créditos para remediar los estragos del temporal. A la salida hablaremos.

Marina.—Nada.

Guerra.—También nada.

A la hora de cerrar nuestra edición continúa reunido el Gobierno.

ACTOS CIVILES

LA ARBOLEDA 8.—La esposa del compañero Pablo Grespo ha dado a luz un hermoso niño, que ha sido inscrito en el Registro civil con el nombre de Macías.

También han sido inscritos en el Registro civil un niño del compañero Gregorio Villarjo, poniéndosele por nombre Gonzalo, y una niña de los compañeros Juan Millá y Luz María Martínez, que recibió el nombre de Milagros.

Las tres madres y las tres criaturas, gozan de perfecta salud. Nuestra enhorabuena.—J. M. O.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Reuniones para mañana.

En el salón grande: A las nueve de la mañana, Pavimentos en madera; a las nueve de la noche, Mutualidad Obrera.

En el salón pequeño: A las nueve de la mañana, Talleres; a las dos de la tarde, Repartidores de carnes; a las siete, Carboneros.

COLLECCIÓN DE EL SOCIALISTA (8)

Fernando Lassalle

Capital y Trabajo

Estudio biográfico de Fernando Lassalle, por César de Peape.

de toda la escuela liberal, y de unir a esta exposición el análisis de los principios fundamentales de la Economía política. A decir verdad, he tenido que escribir estas páginas en un período de agitación incesante, abrumado por los negocios administrativos y por las correspondencias que me imponía la Asociación general de trabajadores alemanes; estaba, por otra parte, bajo el peso de cinco procesos criminales, que me habían atraído mis escritos y mis discursos; me faltaba, pues, absolutamente, tiempo que dedicar a un trabajo serio. Sin embargo, creo que ni M. Schutz, ni el público quedarán engañados en sus esperanzas, ni me acusarán de ser demasiado cómic.

He de decir algunas palabras sobre la dedicatoria. La dedicatoria a la clase obrera alemana no tiene necesidad de explicación; la que hago a la burguesía parece exigir una aclaración.

Este libro convertirá a cientos de burgueses, y, verdaderamente, a los más capaces y más inteligentes de ellos. No se puede pedir más a la propaganda teórica.

Pero no tengo la menor esperanza de unir a la clase burguesa entera a mis opiniones. Arrancar a una clase de sus intereses reales o supuestos, eso no puede hacerlo un método teórico.

A pesar de esto, cuento con la influencia que mi libro ha de ejercer sobre la burguesía alemana. Provocará un sentimiento de vergüenza en aquellos que reconocen la incapacidad y la nulidad del que ella proclama su héroe, corona de laureles y lleva en triunfo, bajo la fe «de los periódicos», como le dice Goethe. No habrá un burgués que, al leer mi libro, no sienta subir el rubor a su rostro, comprobando el papel ridículo que desempeña el partido que se imagina ser el «mundo» y que tiene tales abortos por guías y por defensores, y, por tanto, como personificación de su nivel intelectual. La luz se hará, quizá, en los espíritus y la burguesía quedará edificada sobre los deplorables resultados de todas sus luchas prácticas y políticas.

Gracias a nuestras buenas y antiguas tradiciones, esta atracción moral hará menos progresos en Alemania cuanto la burguesía sea más gravemente atacada de ella. La suerte de Alemania es precisamente el tener una burguesía que aspira a la dominación, no en el momento de su florecimiento, como hizo la burguesía en Francia y en Inglaterra, sino en una época en que está completamente disgregada por el desenvolvimiento de la civilización.

El período llamado burgués—ya indicará más adelante el sentido exacto y el motivo de esta denominación—está declinando, y nuestra burguesía, engañándose se neciamente, toma el fin por el principio; cree sentir en ella los esfuerzos primaverales, indicios de una floración próxima. Este anacronismo intelectual es el

que, al completarse, dibuja cada uno de los rasgos del desolador cuadro que ella presenta.

Si nuestra burguesía quiere aún figurar algo, deberá, para volver a elevarse, tener el valor de comenzar de nuevo a pensar y a aprender; pero no por los periódicos. Toda una generación ha olvidado el pensar por sí misma, y he aquí la causa directa de esta degeneración moral, de la que debiera haberse sustraído su brillante pasado.

Usas palabras aún a los economistas: En mi obra titulada «Sistema de los derechos adquiridos» (System der erworbenen Rechte), publicada en 1861, digo en la primera parte, página 264: «Desde el punto de vista social, la cuestión que se impone en nuestros días es la de saber si, cuando el hombre ha dejado de ser directamente la propiedad de otro hombre, debe aún existir una propiedad parecida bajo la forma de explotación indirecta del hombre por el hombre; es decir, si la libre actividad y el desenvolvimiento de la fuerza de trabajo personal deben ser exclusivamente la propiedad privada del poseedor de los materiales y del que ha hecho el adelanto del capital, y si, por consecuencia, el contrato de explotación hecha de la remuneración de un trabajo intelectual, tiene derecho a la propiedad del valor del trabajo de otro (prima del capital, provecho del capital, que se forma por la diferencia entre el precio de venta de los productos, de una parte; y de otra, la totalidad de los salarios y el reembolso de todos los intelectuales y demás que de una manera cualquiera han contribuido a la creación del producto).»

Estas líneas contienen, en sustancia, como todo inteligente lo reconocerá fácilmente, el programa de una obra sobre la Economía política, que entonces tenía yo

intención de escribir; dándole una forma sistemática y el título de «Bases de una Economía política científica». Me disponía precisamente a poner en ejecución este proyecto, cuando, a principios del año 1863, recibí de Leipzig la carta del Comité central de los Trabajadores, y la cuestión tomó entonces un sesgo práctico. Lancé mi Autoverbreiten; la agitación estalló, y, a partir de este instante, me faltaron totalmente el tiempo y el recogimiento necesarios para ocuparme de esta obra.

¡Cuántas veces he deplorado después, en silencio, que la agitación práctica haya precedido a la propaganda teórica! ¡Cuántas veces he lamentado que no me fuera dado crear previamente un Código teórico, en el que todas las cuestiones hubieran sido tratadas a fondo! Porque la Economía política es una ciencia de la que, sin duda, existen los primeros elementos, pero que está todavía por hacer.

Hoy no tengo más pesares. Si en la presente obra no he podido introducir más que una parte, relativamente mínima, de lo que hubiera querido desarrollar en una obra sistemática, si ello me ha privado de las ventajas de una exposición gradual que resultan de deducciones metódicas, por otra parte, el vigor de un estudio polémico, la impresión que produce, será un resarcimiento suficiente; tanto más cuanto he presentado aquí los más importantes de los principios fundamentales.

Pero el esfuerzo está hecho, la nación sale de su inercia. La cuestión social está en el orden del día. Millares de personas leerán estas páginas, mientras que un voluminoso tratado, destinado a un público especial de sabios, hubiera sido recibido por ellas con indiferencia. Y, desde este punto de vista, me parece

que mi estrella me ha llevado por buen camino.

F. LASSALLE

Berlín, 16 enero 1864.

INTRODUCCIÓN

Alguien quizá se extraña de que publiquemos aquí un pasaje tomado de las obras de Schelling. El lector comprenderá mejor nuestro propósito a medida que avance en la lectura de nuestro libro. Y esto es lo que nos hace reproducir aquí, sin otro comentario, la página siguiente del filósofo, en la que responde a un crítico de L'Allgemeine Literaturzeitung (periódico literario), de Jena:

«No es, por otra parte, difícil el saber a qué clase de gentes pertenece ese crítico. Tiene la imprudencia de hablar de ciencia y de la dignidad del doctorado, siendo mayor su ignorancia que la de un estudiante; él, a quien la Facultad de Medicina de Bamberg despidiera indignamente, de presentarse ante ella en calidad de candidato. Esta impropiedad es igual a la necesidad con que se pone entre el público inteligente e ilustrado; ruego sería ver lo que distingue a todos los afiliados a la gran pandilla que se ha formado desde que en la que responde a la ciencia y el arte ha hecho retroceder a mucha gente un medio siglo, y que se aumenta, cada día con nuevos raleones. Lo que los caracteriza es que se imaginan ser de su tiempo, cuando en realidad pertenecen a los siglos de la barbarie, lo que no les estorba para proclamarse personas de buen gusto y de juicio.

Desde hace largo tiempo, su sola ocupación es la chismografía y a pesar de ello, se titulan a sí mismo la buena sociedad, el público ilustrado. Cuando se les diga

Los republicanos

Una asamblea. En el Centro de su partido se reunió anoche la asamblea municipal federalista madrileña, presidida por el Sr. Santana...

Un mitin. Se convoca a los republicanos de los distritos Hospital-Congreso a un mitin de propaganda electoral, que se celebrará en el Centro republicano, Atocha, 68, hoy, sábado, a las nueve y media de la noche...

Reformas de Guerra

Ayer tarde se reunieron las Ponencias para proponer a la Junta de Defensa nacional determinadas soluciones. Relacionado con estas reuniones se dice que el

ministro de la Guerra se propone ir implantando por decreto las reformas militares que el Parlamento ha rechazado. Se atribuye al general Llaque el propósito de publicar un decreto referente a la reorganización del ejército de África...

EL MATERIAL FERROVIARIO

INTERVENCIÓN DE LAS FABRICAS

El ministro de Fomento ha dictado el siguiente decreto: Artículo 1.º Por el ministerio de Fomento se establecerá una intervención en todas las fábricas y talleres donde se construye o pueda construirse material de todo género utilizable en los ferrocarriles.

en plazo breve, tenidos en cuenta los métodos de fabricación, se desista el material de ferrocarriles a las necesidades de la red ferroviaria española. A tal fin, el ministro de Fomento pondrá en conocimiento de las Compañías ferroviarias la cuantía de la elaboración de material para su reparto proporcional entre las Empresas donde con mayor intensidad se advierte la escasez de los medios de transporte.

SE JUEGA...

En Murcia.

Desde que pasó en el cargo de gobernador civil de la provincia el Sr. Biamonte, Murcia es Montecarlo. A pesar de nuestras reiteradas denuncias acerca del escandaloso asunto del juego, sigue tirándose despiadadamente de la oreja a Jorge, sin que los dolorosos alaridos de este sufrido sujeto lleguen a oídos del gobernador civil, que parece estar rematadamente sordo, ni del señor fiscal de su majestad.

Por qué se tolera el juego en Murcia, señor ministro de la Gobernación? No es por la Beneficencia, puesto que lo hemos dicho muchas veces—de las casas de juego no sale un céntimo para ese fin. ¿A qué se debe, entonces, ese empeño, ese interés en que funcionen las timbas, contra viento y marea?

Los periódicos locales han publicado lo siguiente, que copiamos por si el señor ministro de la Gobernación saca algo en claro de ello. Dice así:

Casino de Murcia... 1.500 Pesetas. Círculo de Bellas Artes... 700. Tiro Nacional... 1.000. Casino de Cartagena... 1.500. Ateneo Mercantil de Cartagena... 700. Otras Sociedades de la capital y la provincia, desde 250 a... 1.000

Los prófugos y desertores

El presidente del Consejo ha dictado una real orden disponiendo que los plazos que señala el artículo 5.º del real decreto de 24 de julio último, para acogerse a los beneficios de indulto los prófugos, desertores, moros no alistados y demás personas que determina el artículo 1.º del mismo decreto, se entiendan prorrogados hasta el 31 de mayo y 31 de agosto del co-

riente año, según que los interesados residan, respectivamente, en España o en el extranjero.

ASOCIACION DE ESTUDIANTES

Conferencia. El día 11 de marzo dará una conferencia el alumno D. Félix Gallego Calderón sobre el tema «Parasitología y su aplicación a la Medicina».

EL SOCIALISTA es el único diario que defiende vuestras intereses.

ESPECTACULOS

FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO LIBRE (Casa del Pueblo, Gracía, 15).—A las cinco y media, Raffles. —A las nueve y media, De mala raza.

ESPAÑOL.—A las cinco y media, El señor feudal y Petición dinficio. —A las diez, El señor feudal.

COMEDIA.—A las cinco, El verdugo de Sevilla. —A las diez, El verdugo de Sevilla.

APOLO.—A las cuatro, Serafín El Pinturero o contra el querer no hay razones. —A las seis y cuarto, Maruxa y El cerrojo.

COMICO.—A las cuatro, Los viajes de Gulliver. —A las seis y media, Los viajes de Gulliver. —A las diez y media, La romántica y Los hijos de la piedra.

AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABANA

PURGANTES DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS Y ANTISÉPTICAS

Propietarios: Vinda e hijos de R. J. CHAVARRI. — Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12. — Madrid.

COOPERATIVA SOCIALISTA MADRILEÑA

Exactitud en el peso • Calidad excelente • Baratura en los precios

TIENDAS DE ULTRAMARINOS FINOS

Calle de la Aranzuela, 1; teléfono 5.099 • Cava Baja, 33 • Valencia, 5; teléfono 4.795. Pilar, 41 (Guindalera) • Martínez Campos, 1 • Libertad, 26; teléfono 4.368. Juan Pantoja, 9; teléfono 3.691

GRAN CAFE EN LA CASA DEL PUEBLO • Piamonte, 2

PLATOS DEL DÍA PARA MAÑANA. A las doce: Paella con pollo, 1 peseta; Chuletas de cerdo a la portuguesa, 1,25. — A las seis: Peptoria de gallina, 1. Cordero con patatas glaseadas 1.

COCHEROS DE MADRID

Travesía de San Mateo, 6. Teléfono 5.166

La Mutualidad Obrera

COOPERATIVA MÉDICO FARMACÉUTICA Y DE ENTERRAMIENTO DE TRABAJADORES ASOCIADOS. Oficinas: Piamonte, 2, CASA DEL PUEBLO, Secretaría 38. Teléfono 4.714

PERSONAL TÉCNICO.—30 profesores de Medicina, 3 ídem de Cirugía, 3 ídem de Tocología y Matriz, 2 ídem de Partos, 10 profesoras de Partos, 6 practicas de Cirugía. CONSULTORIOS.—Norte: Eloy Gonzalo, 13, hotel, teléfono 1733. Sur: Cava Baja, 1, principal. Central: Luis, 10, principal. Atocha: Atocha, 94. Este: Alcántara, 14, hotel. Tetuan: O'Donnell, 21, principal. Puente de Valcázar: Gerona, 5. FARMACIAS.—Mesón de Paredes, 22 (abierta toda la noche). General Martínez Campos, 1, teléfono 5.245. Ancha de San Bernardo, 15. Calle del Pacifico, 7. Hermosilla, 3, teléfono 3-841, O'Donnell, 21 (Tetuan), teléfono 5.308.

CUOTA FAMILIAR: 2,25 pesetas. —INDIVIDUAL, 1,15.

ENTIERROS.—Adultos: Coche con cuatro caballos empennados. Niños: Coche estufa con dos caballos empennados. Servicios de vacunación, intubaciones, inyecciones antídifertericas, hipodérmicas y subcutáneas etc., etc. Gran Clínica operatoria en el Consultorio Norte.—Específicos elaborados para los enfermos de la MUTUALIDAD OBRERA que los necesitan por prescripción facultativa.

EN TODAS LAS FARMACIAS RIGEN LAS TARIFAS ECONÓMICAS

BIBLIOTECA SOCIALISTA

LITERATURA, TEORÍA, CRÍTICA, TÁCTICA

- Almanaque Socialista de 1914. Almanaque Socialista de 1915. Almanaque Socialista de 1916. Domenech.—Educación socialista en España. Lluvia.—La máquina contra el obrero en el régimen capitalista. La máquina a favor de la Humanidad, según las leyes naturales. Iglesias.—Las Sociedades de resistencia. B. Jaén.—Roberto Owen. L. Alas.—Próximo. Bayla.—Saint-Simon. Basteiro.—Luis Blanc. Blos.—Los orígenes del Socialismo moderno. Doctor Queraltó.—Aspecto social de la lucha contra la tuberculosa. E. de Amicis.—CuENTOS. Varios.—La propiedad. J. López y López.—Los toreros, honra de España. A 20 céntimos. Lafargue.—El materialismo económico. Th. Dhan.—La revolución rusa. Altamira.—Lecturas para obreros. Melá.—Sindicatos católicos y Sindicatos revolucionarios. A 25 céntimos. Deville.—Estudio acerca del Socialismo científico. Iglesias.—Mitin de controversia en Santander. Trotsch.—Democracia socialista y Anarquismo.

- Lluvia.—La Cooperación. F. Carretero.—Celebración de actos cíviles. Lluvia (E.).—La paz futura y la Internacional. A 30 céntimos. Lafargue.—El Socialismo y los intelectuales. F. Bernis.—Carlos Marx. Leyes y reglamentos de Accidentes del trabajo y sobre el trabajo de mujeres y niños. F. Nitzsch y F. Galán.—Antaño obrero (1916). A 40 céntimos. F. Lasalle.—Programa obrero. A 50 céntimos. Aguirre.—Breves estudios biográficos. Fidel.—Pablo Iglesias en el partido socialista (biografía semblanza). E. de Francisco.—Manual de prácticas socialistas. Lluvia.—El medio social y la perfectibilidad de la salud. F. Carretero.—Crítica del nacionalismo vasco. E. Torralba Babi.—Hogar (comedia en un acto). J. Domenech.—Los rebeldes (comedia dramática en un acto y tres cuadros). Dr. José Antich.—La Pedagogía de Francisco Ferrer (conferencia). La Internacional (himno, letra y música). La Marsellesa de la paz (ídem). La Comuna (ídem). Oanto del Primero de Mayo (ídem). A una peseta. Fabra Ribas.—El Socialismo y el conflicto europeo. Montenegro.—De mi campo. César B. González.—Luminaria. Kautsky.—Parlamentarismo y Socialismo. Marx.—Misericordia de la Filosofía. Sueños pasados y futuros (novelas).

- Meliá.—La leona (drama en un acto y dos cuadros). Los predilectos (comedia en un acto y dos cuadros). El día de mañana (comedia en un acto). A. Silva Laguna y G. Rares.—La venganza (drama en un acto y tres cuadros). A. Martín.—Voluntad (comedia en un acto y tres cuadros). E. Lluvia.—Evolución superorgánica. Bueso (J.).—Carnafola (drama). A 1,50 pesetas. L. Fernández y A. L. Baeza.—Manual del obrero socialista. Mora.—Historia del Socialismo español. Marx.—Revolución y contrarrevolución. Meliá.—Alma rebelde. E. Torralba Babi.—Verdad en la farsa (un tomo que contiene «Astrea», drama en tres actos «Salvaje», comedia en tres actos, y «Justicia», drama en un acto). A 2 pesetas. Meliá.—Teatro de Vida y Esperanza (un tomo que contiene «La leona», «Los predilectos», «El día de mañana» y «El atentado»). Francisco Ferrer.—La Escuela Moderna. A 3 pesetas. J. Sanador.—Castilla en escobros. (Las leyes, las tierras, el trigo y el hambre.) C. Marx.—El capital (resumido por G. Deville). A 3,50 pesetas. L. Aragües.—Polémicas de la guerra. A 4 pesetas. L. Simarro.—El proceso Ferrer y la opinión europea.

- Verdes Montenegro (J.).—Psicología científica. A 5 pesetas. Verdes Montenegro (J.).—Boceta de Elicia científica. OTROS LIBROS. A 30 céntimos. Sánchez Galí.—Manual de primera enseñanza privada para las Sociedades y Centros obreros. A 2 pesetas. Arenas Guerra.—Tratado sencillo y práctico de contabilidad comercial y de Sociedades obreras. ESTAMPAS Y GRABADOS. A 5 céntimos. El Socialismo avanza. A 25 céntimos. Retratos de Carlos Marx. A 60 céntimos. Retratos de Pablo Iglesias, Máximo Gorki, Juan Jaurés y León Tolstoy. A 80 céntimos. Álbum revolucionario.—Colección de láminas con los retratos de Marx, Engels, Bebel, Liebknecht, Babel, Saint-Simon y Owen. ADVERTENCIAS. 1.º A los que pidan de diez ejemplares en adelante de cada obra, excepto «De mi campo» y «El proceso Ferrer», se les hará el descuento del 20 por 100. En los grabados de Jaurés y Tolstoy se hará solamente el 15 por 100 de descuento. 2.º No se servirá ningún pedido que no haya sido pagado antes, ni más obras que las anunciadas en este catálogo.

TRAJES = GABANES = IMPERMEABLES

CALLE DE LA FARMACIA, NUMERO 3, BAJO.—MADRID

CONAC. EL MÁS PURO. Y EL MÁS PURO.

FARO. EN VENTA EN TODAS LAS TIENDAS Y CAFÉS.

Acción Socialista. REVISTA SEMANAL INDUSTRIAL. Economía, Sociología, Religión, Literatura. Folletín encuadernable. Precio: 10 céntimos.

BORDADORA. La compañera. PACA VEGA. de Madrid, se ofrece para la CONFECCION Y BORDADO de BANDERAS para COLECTIVIDADES SOCIALISTAS y OBRERAS a PRECIOS SUMAMENTE MODICOS. Buenavista, 26, 2.º, Izquierda.

M. ROCA FOTOGRAFO. TETUAN, 20, MADRID

Amplios y postales de Marx, Bebel, Engels, Liebknecht, Jaurés, Iglesias, Queraltó, Matías Gómez, Mora, Diego, Caballero, García Corde, Barrio, Fabra Ribas, Fernando Percequillo, Acevedo, Yare, Carretero, Montenegro, Vigil, Cabello, Justo, Guesse, Varela, Gassó, Sanchez, Cases, Merodio, Melá, Turralva, Anguiano, Angulo, Villana, Basteiro, Tomás Meabe, Atienza, Sabotit, Leticia Martínez, etc. Grandes Descuentos a Centros y Sociedades.

¡Trabajadores! ¡Propagad EL SOCIALISTA!

EL SOCIALISTA es el único diario defensor de la clase obrera.

REDACCION Y ADMINISTRACION: PEZ, 15, 2.º